



## Jahresbericht 2024

### Inhaltsverzeichnis

1.	Vorwort .....	1
2.	Schuljahr 2024.....	1
3.	Finanzielles.....	3
4.	Ausblick für 2025.....	4

### 1. Vorwort

Dieser Bericht soll unsere Vereinsaktivitäten des Jahres 2024 zusammenfassen und über unsere wichtigsten Arbeiten und Erfahrungen informieren. Dabei werden nur die Aktivitäten des Jahres 2024 aufgegriffen und die Zusammenhänge dargestellt. Die Historie der einzelnen Projekte ist in den vorherigen Jahresberichten zu finden.

Für die Umrechnungen von guatemaltekischen Quetzales in Euro wird in diesem Bericht ein durchschnittlicher Wechselkurs von 8,3 Q= 1 Euro verwendet. In der Buchführung des Vereins wird zwischen einer Buchführung in Euro in Deutschland und einer Buchführung in Guatemala in Quetzales unterschieden.

### 2. Schuljahr 2024

Das Jahr 2024 war für das Projekt mit einer großen Umstellung verbunden. Nach jahrelanger Zusammenarbeit mit unserer Koordinatorin Trinidad Fernandez, übernahm Maria Molina Chavez ihre Tätigkeit zum Jahresbeginn. Wir sind froh, dass wieder eine langjährige Vertraute der Vereinsmitglieder die Betreuung vor Ort übernimmt. Dabei kann Frau Chavez noch mit mehr Kapazitäten das Stipendienprogramm begleiten und wieder vermehrt Workshops und Treffen organisieren.

Im Jahr 2024 haben wir 9 StipendiatInnen (3w/6m) unterstützt. Die niedrigere Anzahl im Vergleich ergab sich durch die vielen Abschlüsse Ende 2023 und eine Aufnahme von lediglich 6 neuen StipendiatInnen (2w/4m), um zukünftige Spitzen zu vermeiden und da der Auswahlprozess für unsere neue Koordinatorin übersichtlich gestaltet werden sollte. Zwei unserer früheren UniversitätsstipendiatInnen haben sich nach dem Wechsel der Koordinatorin nicht mehr gemeldet und waren über ihre angegebenen Kontaktdaten nicht

mehr zu erreichen. Wir hoffen dennoch, dass es ihnen gut ergangen ist und sie ihren Weg finden.

Bei der Auswahl der StipendiatInnen besucht unsere Koordinatorin verschiedene Grundschulen und weiterführende Schulen im Umkreis und stellt das Programm vor. Daraufhin reichen SchülerInnen ihre Bewerbungen ein. Die Unterlagen geben Ausschluss über die für uns wichtigsten Kriterien: Leistung und Bedürftigkeit. Um die Angaben in den Fragebögen zu verifizieren, besucht unsere Koordinatorin im nächsten Schritt die vielversprechendsten KandidatInnen. Dies ist ein aufwendiger Prozess, da viele oft in abgelegenen Gebieten außerhalb der Stadt wohnen, die schwierig zu erreichen sind. Die Besuche werden durch Fotos dokumentiert und die finale Auswahl dann gemeinsam mit dem deutschen Team getroffen.

Trotz dieser intensiven Vorauswahl kann es dazu kommen, dass im Laufe des Jahre SchülerInnen das akademische Niveau nicht halten können oder zusätzliche Hilfe benötigt wird. So schafften es zwei Schüler 2024 nicht die Anforderung für eine weitere Förderung zu erfüllen. Leider gibt es zu viele andere bedürftige Jugendliche, die sich allzu gern mit dem Stipendium eine weiterführende Schulbildung ermöglichen würden und denen wir daher Vorrang geben möchten.

Bei einem weiteren Schüler wurde über das Jahr hinweg ein erhöhter Förderbedarf entdeckt. Frau Chavez organisierte ein psychologisches Gutachten und einen Schulplatz an einer auf Neurodiversität und Inklusion spezialisierten Institution (EDECRI) in Cobán. Wir sind sehr dankbar für die Initiative unserer Koordinatorin und begleiten den Schüler weiterhin mit einem Stipendium, da wir überzeugt sind, dass er in der neuen Umgebung seinen Schulabschluss erreichen wird.

Insgesamt ergab sich dieses Schuljahr durch das Engagement und die stetige Kommunikation von Frau Chavez eine neue Dynamik im Programm, die uns auch für die nächsten Jahre sehr positiv stimmt. Der Auswahlprozess für das Jahr 2025 ist abgeschlossen und wir freuen uns auf die sieben neuen StipendiatInnen.

#### **Im Jahr 2024 unterstützten wir die nachfolgenden Jugendlichen:**

<b>Name</b>	<b>Institut</b>	<b>Fachrichtung</b>	<b>Stufe</b>	<b>Status</b>
Daniel Alejandro Artola Caa	EMILIO	Grundschullehramt	5	Fortsetzung
Whilly Santhiago Pop Coy	ENCC	Buchhaltung	5	Fortsetzung
Gladys Noemi Cacao Pop	CUNOR	Rechnungswesen (Univ.)	5	Fortsetzung
Jessica Viviana Coc Batz	CUNOR	Lehramt (Univ.)	1	Aufnahme
Alexander Gamaliel Ac Chen	ENCC	Buchhaltung	4	Aufnahme
Deysy Blanca Paau Xol	CUNOR	Lehramt (Univ.)	1	Aufnahme
Edwin Yair Acevedo Ricco	ENCC	Buchhaltung	4	Aufnahme
Bruno Josue Eduardo Teyul F.	ENCC	Buchhaltung	4	Aufnahme
Josue Daniel Hernandez	ENCC	Buchhaltung	4	Aufnahme

ENCC: Escuela Nacional de Ciencias Comerciales

EMILIO: Instituto Emilio Rosales Ponce

CUNOR: Centro Universitario del Norte

### 3. Finanzielles

#### Spendeneinnahmen

Aus Einzelspenden, einigen Dauerspenden und Sammelspenden erhielt becamino im Jahr 2024 Einnahmen in Höhe von 9.391 Euro. Ein Teil der Spenden wurde über betterplace.org gesammelt, wovon ein Teil erst als Spendeneingang für das Jahr 2025 berücksichtigt werden kann.

#### Ausgaben

Insgesamt summierten sich unsere Ausgaben für unsere Vereinsaktivitäten in Guatemala im Jahr 2024 zu 7.447 Euro. Davon wurde der Großteil mit 5.033 Euro für die monatlichen Stipendien in Höhe von 400 Quetzales für die SchülerInnen und 600 Quetzales für die Universitätsstudierenden vergeben. Für die Aufwandsentschädigungen der lokalen Koordinatorin zusammen mit den Kosten für die Workshops und zusätzliche Treffen wurden 2.414 Euro ausgegeben. In 2024 waren diese Ausgaben höher, da insgesamt 3 Workshops mit Dozenten veranstaltet wurden, für die auch eine entsprechende Aufwandsentschädigung gezahlt wurde. Weiterhin müssen für diese Workshops Räume gemietet werden und für Verpflegung bezahlt werden. Darüber hinaus wurden auch zusätzliche Aufwände wie z.B. die Kosten für den Internetzugang der Koordinatorin Maria übernommen.

Die Bankgebühren in Deutschland beliefen sich auf insgesamt 115 Euro, in Guatemala auf 45 Euro. Für die sonstigen Vereinsausgaben in Deutschland, für den Betrieb der Website und des E-Mail-Servers fielen Kosten von 195 Euro an.

Im Folgenden werden die einzelnen Projekte und Ausgabenposten einzeln dargestellt:

#### **Stipendienprogramm in Guatemala**

Monatliche Stipendien a 400Q/600Q für 10/9 Monate für 6 Schul-/3 Universitätsstipendien	5.033 Euro
Kosten und Aufwandsentschädigungen für Koordination und Workshops	2.414 Euro

#### **Bankgebühren**

In Deutschland	115 Euro
In Guatemala	45 Euro

#### **Sonstige Ausgaben in Deutschland**

Betrieb der Website und des E-Mail-Servers	195 Euro
--	----------

#### **4. Ausblick für 2025**

Nach der Einarbeitung unserer neuen Koordinatorin im letzten Jahr, erwarten wir für 2025 weitere Schritte insbesondere bezüglich der Vereinsgründung vor Ort. Unser Vorstandsmitglied Maik Naumann und seine Frau Adriana Fernández werden im Sommer 2025 voraussichtlich Guatemala besuchen können und können so die Planung hoffentlich weiter voranbringen. Zudem sind weitere Treffen zur Vernetzung mit lokalen und internationalen Organisationen geplant, um für die StipendiatInnen weitere Möglichkeiten auf ihrem Bildungsweg zu eröffnen.

Wir bedanken uns herzlich bei allen Spenderinnen und Spendern für die Unterstützung und das Vertrauen über all die Jahre hinweg.

Falls Sie Fragen oder Anregungen haben, kontaktieren Sie uns gerne.

*becamino e.V.*

*Maik Naumann, Stefan Wohlfarth, Trinidad Fernández, Adriana Fernández,  
Denise Wohlfarth, Lara Hickel, Clemens Dialer, Sebastian Janz, Paul Glüer*

Weitere Infos zu *becamino e.V.* und zu unserer Vereinsarbeit in Guatemala sowie aktuelle Neuigkeiten gibt es auf [www.becamino.de](http://www.becamino.de) und [www.facebook.com/becamino/](https://www.facebook.com/becamino/)